

学校だより

天狗山のふもと 地域と共に育つ 学びあふれる学校



やまのて

令和5年5月25日

第3号

小樽市立山の手小学校

小樽市花園5丁目2番20号

TEL 32-2200



運動会練習真つ盛り 輝く姿がいっぱいです

校長 伏間 公洋

新緑が目鮮やかな、すがすがしい季節となりました。朝、校門前の信号機付近で交通安全の見守りを含めた登校指導をしていると、「おはようございます」を遠い場所から言ったり、会釈をしながら挨拶したりするなど、進んで挨拶をしてくれます。以前、高学年に山の手小学校の自慢について尋ねた際、「挨拶」「歌声」「勉強」と答える子が多くいました。気持ちの良い挨拶が響き合う中で、みんなが自然と笑顔になる一日の始まりをととても心地よく感じています。いつまでも続くことを願っています。

さて、学校では、素敵な挨拶に加え、運動会の練習での元気な声がグラウンドや体育館に響いています。今週は、紅白群練習や全体練習、全校競技・リレー・応援団の練習が行われ、運動会に向けて盛り上がりを見せています。運動会テーマ『パワー爆発!!! ~全員が全力で あきらめずに 楽しもう!~』には、全校で開催できることへの喜びと、全校で開催できるのだから全員のパワーを爆発させて成功させようという前向きな思いが込められています。保護者の皆様におかれましては、ご家庭でお子さんの頑張りを支えていただき、誠にありがとうございます。当日は、お子さんの成長ぶりや学校での様子をご覧いただき、温かなご声援をいただければ幸いです。

一つ一つの行事には、取り組む過程において教育目標を実現するという目標があり、運動会では『きたえ合い』を大きな目標にしています。さらに、山の手小学校では、運動習慣の定着と体力向上を今年度の重点目標に掲げていることから、運動会の取組を大切にしています。山の手の子は、「徒競走でゴール目指して駆け抜ける姿」「大玉送りでタイムを縮めるためにどうしたら良いのかを考える姿」「協力して競技をする姿」「励まし合う姿」「頑張りを認め合う姿」など、多くの輝く姿を見せています。その姿に目を向け、声をかけることにより、運動に前向きになってもらえるように取り組んでいきます。ご家庭でも、お子さんから運動会の感想を聞いていただき、この行事で成長したところを振り返り、お子さんの心に寄りそって認め励ましていただけるとありがたいです。

明日は、運動会の場所取りを予定しています。保護者の皆様にはグラウンドまで足を運んでいただいたり、PTA 事務局の皆様には場所取りの運営を学校と共に行っていただいたりするなど、ご負担をおかけしますが、山の手の子みんなが、『パワー爆発!!!』することができるよう、当日も含めてご協力のご声援をお願い申し上げます。



「ふるさと教育」「体力向上の取組」の充実を目指します

山の手小学校は、天狗山、小樽・最上・入船公園、於古発川、おたる自然の村などの豊かな自然環境に恵まれており、これらを活用した「ふるさと教育」を行っています。中でも天狗山は山の手地区の象徴であり、農園体験や登山、源流体験、スキー学習、調べ学習を行ってきました。

新型コロナウイルス感染症の影響が薄らぎつつあることで、登山実施に向けて検討を重ねてきましたが、ここ数年間の春・夏・秋での熊出没情報が頻発している状況を重く受け止め、中止を決定しました。

今後は、登山が担っていたふるさと教育や体力向上の取組を別のかたちで行ってまいります。大切な山の手の子の安全を守ることを最優先に熟考しました。何卒、ご理解を賜りますようお願い申し上げます。

1年生・3年生の交通安全教室を実施

5月12日(金)は1年生、17日(水)は3年生を対象とした交通安全教室が行われました。

1年生は、いくつかのグループに分かれ学校周辺を実際に歩いて学習をしました。交通指導員の方々から、歩道の歩き方や信号のある道路の渡り方、駐車場を横切る際や川をのぞき込むことの危険性などについて話を聞きました。さらに、横断歩道を実際に渡る練習をしました。授業の振り返りの場面では、「車をよく見て歩きます」「自分の命を守るように頑張ります」などの発言がありました。真剣に話を聞く姿勢が素晴らしかったです。



3年生は、視聴覚室で自転車の乗り方や点検の大切さを学びました。実際に起こった自転車事故の恐ろしさを考え、何処に原因があったのかを話し合いました。

登下校時や遊びに行った帰りには、ラルズマートの前の道路を「友達に呼ばれたから」との理由で、ついつい横切ってしまう子も見られます。車が停まったことを確認せずに青信号だけを見て横断歩道を渡り出す子もいます。また、入船公園で遊んだ後のゴミ処理が十分でないことについての相談も学校に寄せられます。

今後、子どもたちの「安心・安全・モラル」を地域・家庭・学校で連携して見守ることができるよう、ご理解とご協力をお願いします。

『学校支援ボランティア』ありがとうございます

5月11日(木)、学校支援ボランティア打合せ会を開催しました。改めまして、ご登録いただきましてありがとうございます。今後は、「学習・行事」「安全」「読みきかせ」のボランティア活動をお願いいたします。

開校から今日に至るまで、学校が順調に発展してきたのは、地域や保護者の皆様にご支援をいただいていたことが大きな要因であることを実感しています。

今後も、『天狗山のふもと 地域と共に育つ 学びあふれる山の手小学校』に、様々なかたちでのご支援をお願い申し上げます。

『登校時刻変更のお知らせ』お願い

午前8時10分～午前8時25分

新型コロナウイルス感染症への対策として、保護者の皆様にご協力をいただき、健康観察シートを用いた朝の健康観察を行ってまいりました。この間、教職員は通常勤務時間よりも早い午前8時に出勤し、健康観察に備えてきました。感染症対策を十分にしてきた一方で、放課後の勤務時間が短くなり、『働き方改革』(時間を意識して真に必要な業務を効率的に行う取組)を十分に実現することが難しい状況となっていました。

そこで、この度の5類感染症への移行を受けて、教職員の出勤時刻を午前8時10分に変更いたします。これまで午前8時に児童玄関を解錠していましたが、教室に担任がいない状況でお子さんが過ごす時間を短くするため、児童玄関の解錠時刻を6月5日(月)から午前8時10分に変更させていただきます。何卒、ご理解とご協力をお願い申し上げますとともに、解錠時刻に合わせた登校へのご配慮をお願いします。

山の手小学校第6回運動会

5月27日(土)は山の手小学校の運動会です。この3年間は、分散型で行ってきましたが、今年度は、全校で大きな行事を創り上げることを目的の一つとして、全校で開催します。詳しくは、5月24日付「運動会だより2号」でご確認ください。

□ 運動会日程 □

日時 令和5年5月27日(土)
8時30分～12時35分(予定)
登校 8時00分～ 8時10分



プログラム

- ・開会式
- ・応援合戦
- ・ラジオ体操
- ・大玉送り〔1～6年生団体〕
- ・徒競走
2年生 1年生 3年生
4年生 5年生 6年生 の順
- ・かごまで とどけー!〔1・2年生団体〕
- ・よっちょれ 〔3・4年生表現〕
- ・組体操&フラッグ運動〔5・6年生表現〕
- ・HunterでDance 〔1・2年生表現〕
- ・台風の目 〔3・4年生団体〕
- ・竹取物語 〔5・6年生団体〕
- ・低学年選抜4色対抗リレー〔1～3年生団体〕
- ・高学年選抜4色対抗リレー〔4～6年生団体〕
- ・閉会式

○運動会場所取り
5月26日(金)
15:00開始

○運動会当日の天候が、「雨」や「曇りのち雨」のように、その日の降水確率が高い予報になっている場合は、日曜日に順延予定とさせていただきます。※その場合、マメールでお知らせします。

(午前6時～6時30分予定)

『転送電話設定時刻』変更について

開校に伴う、保護者や地域の皆様の不安な思いやご質問、ご要望を伺う時間を長くすることを踏まえた転送電話設定時刻にいたしました。学校づくりが順調に進展していることに伴い、転送電話設定時刻を6月5日(月)から以下のようにさせていただきます。

【平日】18時～翌朝7時30分
【定時退勤日の金曜日】
17時30分～翌朝7時30分
※長期休業中はそのままです。